





























setelah selesai cewok tersebut terlentang maka ada kemungkinan anaknya perempuan, tetapi jika posisinya sebaliknya maka diyakini kalau anaknya akan lahir laki-laki serta bermacam-macam tradisi seperti halnya, tradisi *derenat* “pujian,” Petik laut “rokat tase’ sebagai bentuk rasa syukur kepada Allah. Dengan cara makan bersama dipinggir pantai dengan diiringi pertunjukan Ketoprak “ludruk” ataupun kesenian madura lainnya seperti halnya “ *macopat* dan *topeng*, (wayang orang).

Tetapi yang harus diwaspadahi adalah muncul dan berkembangnya pemahaman keyakinan terhadap agama ataupun kepercayaan tidak berakar dari pemahaman terhadap tradisi dan budaya masyarakat yang sudah ada. Hal ini mulai mengakibatkan munculnya kerenggangan sosial dimasyarakat dan gesekan antara masyarakat. Meskipun begitu sudah ada upaya untuk mengurangi gesekan yang ada dimasyarakat dengan cara persuasif.

Aspek pemberdayaan masyarakat (Community Empowering) masyarakat lokal merupakan prioritas dalam pengembangan sosial budaya yang ada di masyarakat. Proses pemberdayaan masyarakat yang utama adalah mengembangkan dan mempertahankan setiap partisipatif masyarakat dalam proses pembangunan.

Pengembangan pariwisata di wilayah Desa Bilapora Rebbamasih belum memanfaatkan potensi sumber daya alam setempat. Sedangkan potensi yang ada dan berpeluang dikembangkan sebagai obyek wisata adalah wisata alam pesisir dan hutan konservasi/hutan bakau.















keinginan sang anak tersebut. Atau bahkan tidak sesuai, hingga berakibat fatal, jauh dan melenceng dari apa yang diinginkan sang orang tua kepada anaknya.

Lewat fakta sosial ini, orang tua dapat didudukkan sebagai pihak yang keterlibatannya dominan diri pada elemen masyarakat lainnya dalam ikhwal sistem perjodohan. Selain dari pada itu, yang juga memiliki keterlibatan cukup urgan dalam system perkawinan ini, adalah tokoh agama.

Desa Bilapora Rabba, memiliki tradisi keagamaan yang cukup kuat. Bahkan sangat tradisional. Sehingga, tokoh agama seperti: kiai, nyiai, ustadz dan ustadzah, berada dalam status sosial yang strategis. Masyarakat di desa terpencil ini, masih memiliki ketundukan yang “totalitas” terhadap tokoh agama. Makanya, tidak jarang, perjodohan juga diinisiasi oleh tokoh agama; saat kedua orang tuanya sudah memasrahkan kepada kiai atau ustadznya agar mau menjodohkan putranya itu.

Dari itulah, tokoh agama dapat menjadi pihak yang juga terlibat, terlepas keterlibatan dominan oleh orang tua. Karena, bagaimanapun, orang tua memegang keterlibatan sentral dalam sistem perjodohan terhadap anaknya. Selama ini, yang ditangkp oleh penulis melalui berbagai pengamatan, dan penggalian data. Perjodohan yang terjadi di desa Bilapora Rabba banyak dilaksanakan oleh sesame sanad familinya. Walaupun juga ada para orang tua yang meilihat status social orang yang hendak dijadikan calon tersebut. Utamanya latar belang keluarga yang kecukupan, dan tahu tentang ilmu agama.





















Selain dari pada itu, ada sebagian di antara mereka yang bercerai, merantau ke Luar Negeri, seperti: negeri jiran Malaysia, Arab Saudi, ada juga ke tempa-tempat metropolit dalam negeri, seperti Jakarta, Bandung dan Bali. Karena mereka sadar duduk diam tidak ada gunanya, jadi lebih baik bekerja saja kendati sekedar buruh dan pekerja-pekerja keras lainnya.

Sehingga dalam keadaan inilah, tembul beberapa inisiatif untuk mengatasi system perjodohan tersebut. Karena sudah beberapa pihak menyadari bahwa tindakan untuk cukup merugikan, utamanya implikasi perjodohan itu sendiri. Menurut Kepala Desa, Bilapora Rebba, bahwa kebiasaan perjodohan ini memang tak bisa langsung dihapus seketika. Tentu butuh kesabaran ikhtiar yang benar-benar kokoh. Bila itu tidak dimiliki maka, semuanya keinginan untuk menyadarkan masyarakat tentang perjodohan itu, akan sia-sia. “Tentu hal ini butuh solusi yang bertahap. Tidak bisa seketika begitu saja langsung menyalahkan masyarakat,” ungkapnya.

Pun demikian sebagaimana yang disampaikan oleh K. H. Alim, bahwa perjodohan akhir-akhir ini semakin meresahkan. Namun ia juga sepakat bahwa ikhwal masalah tersebut tidak boleh langsung dihentikan begitu saja, harus bertahap. Sebagaimana yang beliau sampaikan, yaitu:

Paksanaan dalam melaksanakan pernikahan tentu akan berpengaruh terhadap sebuah ikatan keluarga. Karena berkeluarga memang butuh kerjasanama yang intens antar suami dan istri, apalagi kalau punya anak. Jadi apabila tidak harmonis dari awal. Misalkan sudah tidak mau tapi dipaksa, yang jelas keharmonisannya tentu sangat terancam. Padahal

